

## Geschichte nach 1945 History after 1945

3200 » Verdrängen und Vergessen – so lässt sich die Haltung der Mehrheit der westdeutschen Gesellschaft im Umgang mit dem Erbe der Konzentrationslager beschreiben. Im ehemaligen KZ Dachau erinnerte schon bald nur noch wenig an die Schrecken der Jahre 1933 bis 1945. Nachdem die letzten Überlebenden das Gelände verlassen hatten, wurde das Lager von der US-Armee als Internierungslager genutzt und im offiziellen Sprachgebrauch nur noch als „camp“ bezeichnet. 1948 richtete die Bayerische Regierung dort eine Wohnsiedlung für Flüchtlinge ein. Nur der Bereich des Krematoriums blieb als Gedenkort erhalten. Die ehemaligen Häftlinge schlossen sich 1955 zu einer internationalen Organisation zusammen und kämpften für die Errichtung einer Gedenkstätte. 1965 konnte diese endlich eröffnet werden. Ausgestattet mit Museum, Archiv und Bibliothek war sie die erste und für viele Jahre die einzige ihrer Art in der Bundesrepublik. Das ehemalige Konzentrationslager Dachau steht heute weltweit als Symbol für die nationalsozialistischen Verbrechen. Die KZ-Gedenkstätte wurde bislang von mehr als 20 Millionen Menschen aus fast allen Ländern der Erde besucht.

Repress and forget – is how the majority attitude in West German society can be described in dealing with the legacy of the concentration camps.

At the former Dachau concentration camp soon only little reminded of the horrors of the years 1933–1945. After the last survivors had left the grounds, the camp was used by the US Army as an internment camp and was now only characterized in the official language as the “camp”. In 1948 the Bavarian government set up a residential settlement for refugees on the site. Only the crematorium area remained preserved as a place of remembrance.

The former prisoners joined together in 1955 to form an international organization and fought for the founding of a Memorial Site. This could finally be opened in 1965. Including a museum, an archive and a library, the Dachau Memorial Site was the first and remained for many years the only one of its kind in the Federal Republic of Germany. Today, the former Dachau concentration camp is known throughout the world as a symbol for National Socialist crimes. The Concentration Camp Memorial Site has until today been visited by more than 20 million people from almost every country on the planet.

**13**

